

BAB V
PENUTUP

A. Kesimpulan

Setelah penulis menguraikan pembahasan tentang skripsi yang berjudul **“BIMBINGAN KARIR DALAM PENGEMBANGAN *LIFE SKILL* (Studi Kasus Tentang Nilai Plus Di Pondok Pesantren Roudlotul Muhtadi’in Balekambang Nalumsari Jepara Tahun Ajaran 2015-2016)”**.

Maka dapat ditarik kesimpulan sebagai berikut:

1. Bimbingan karir di pondok pesantren Roudlotul Muhtadiin Balekambang Nalumsari Jeparamerupakan salah satu untuk santri yang diberikan oleh pondok pesantren selain ilmu agama. Mengingat bahwasanya santri di masyarakat sekarang ini harus bisa bersaing dengan peserta didik yang berasal dari sekolah formal agar santri punya bekal setelah lulus dari pondok. Bimbingan karir dilakukan oleh para ustadz dengan menggunakan berbagai metode dan materi bimbingan yang disesuaikan dengan keinginan dan kemampuan skill santri untuk diarahkan agar bisa maksimal dan bermanfaat.
2. Nilai plus santri dipondok pesantren Roudlotul Muhtadiin, menurut hasil penelitian yang dilakukan peneliti bahwa pelaksanaan bimbingan karir konseling didasarkan pada visi dari pondok pesantren Roudlotul Muhtadiin Balekambang Nalumsari Jepara yaitu tertanamnya aqidah ahlussunnah wal jama’ah demi terwujudnya santri dan peserta didik yang unggul, intelek dan berakhlaqul karimah dengan dilaksanakan bimbingan karir dalam pengembangan *life skill* diharapkan mampu menjawab kebutuhan pendidikan masyarakat saat ini dan menjadikan pondok pesantren tidak dipandang sebelah mata sehingga pondok pesantren mampu bersinergi secara baik.

B. Saran

Dengan segala kerendahan hati dan tanpa mengesampingkan pihak manapun sehubungan dengan penelitian ini, maka ada beberapa saran kepada semua pihak yang sekiranya akan dapat bermanfaat bagi pondok pesantren, terutama pondok pesantren Roudlotul Muftadiin Balekembang Nalumsari Jepara sebagai berikut:

1. Bagi Ustadz

Ustadz seharusnya berani berinovasi dalam pengembangankarir *life skill* , sehingga tidak terkesan monoton dan mampu membuat suasana baru dalam proses pembelajaran di pondok pesantren. Ustadz hendaknya lebih banyak memberikan kebebasan berekspresi kepada santri - santrimengingat para santri banyak yang mempunyai potensi yang tersembunyi namun dengan keterbatasan berekspresi yang dimiliki para santri karena padatnyajadwal kegiatan yang ada, sehingga para santri enggan dan lebih memilih tidak mengembangkan potensi yang dimiliki.

2. Bagi Santri

Semua santri di pondok pesantren Roudlotul Muftadiin Balekembang Nalumsari Jepara, hendaklah lebih fokus dan semangat dalam mengikuti kegiatan pembelajaran dan melatih *life skill*, terutama mengikuti program – program unggulan yang dimiliki pondok pesantren Roudlotul Muftadiin Balekembang Nalumsari Jepara. Santri harus memperhatikan arahan yang diberikan oleh ustadz, menjaga sampai kapanpun kitab serta mampu mengamalkan isinya, merubah pola pikir yang tradisional menjadi modern dalam hal ilmu pengetahuan, dan jangan bicara yang tidak perlu dalam proses belajar mengajar berlangsung, dan jangan sampai ada kata puas dalam hal belajar.

3. Bagi Lembaga pendidikan

a. Lembaga pendidikan semoga dapat memperbanyak fasilitas dan mencukupi kebutuhan yang diperlukan untuk mendukung pembelajaran parasantrisecara maksimal.

- b. Lembaga pendidikan hendaknya menyediakan tempat yang memadai dalam menunjang keilmuan para santri di pondok pesantren RoudlotulMubtadiinBalekembangNalumsariJepara.

4. Bagi Peneliti Selanjutnya

Penelitian tentang Bimbingan Karir Dalam Mengembangkan *life Skill* Pondok Pesantren Roudlotul MubtadiinBalekembang Nalumsari Jepara sangatlah luas sekali dan penelitian yang mampu dilakukan oleh peneliti ini hanya sebagian kecil saja. Untuk itu semoga peneliti selanjutnya bisa melakukan penelitian dengan fokus yang berbeda dari yang sudah peneliti lakukan sekarang, serta tidak hanya dengan lingkup yang kecil tetapi pada ruang lingkup yang lebih luas.

C. Penutup

Alhamdulillah, puji syukur penulis panjatkan kehadirat Allah Swt yang telah memberikan hidayah serta inayah-Nya dalam mengerjakan dan menyelesaikan penulisan skripsi ini. Dengan izin-Nya penulis merasa adanya semangat untuk menyelesaikan skripsi ini, meskipun banyak mengalami kesulitan dan hambatan, namun alhamdulillah skripsi ini dapat terselesaikan.

Dengan kerendahan hati, penulis menyadari bahwa meskipun sudah berusaha dengan sekuat tenaga dan pikiran, namun dalam penulisan skripsi ini masih jauh dari kata sempurna, karena keterbatasan intelektual dan kemampuan penulis. Oleh karena itu, penulis mengharap kritik dan saran yang sifatnya membangun untuk perbaikan skripsi ini.

Penulis ucapkan banyak terima kasih kepada semua pihak yang telah mendorong serta mendukung terselesaikannya penulisan skripsi ini. Dan akhirnya dengan bacaan *Alhamdulillahillobbil 'alamin*, semoga skripsi ini dapat bermanfaat bagi semua pihak yang bergerak di bidang pendidikan pada umumnya dan bagi penulis khususnya.